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LE P’TIT BAYARD 

Edito  
 

Renaissance d’un 
journal. 
Les membres du 
Conseil de Vie 
Collégienne, 
soutenus par 
Quentin, Educateur 
de Vie Scolaire, ont 
redonné vie à un 
projet qui existait il y 
a quelques années à 
Bayard : un journal 
scolaire. Outre 
l’apprentissage des 
réalités 
journalistiques 
(réaliser des 
interviews, rédiger 
des textes, créer une 
maquette, etc.), ce 
projet permet aux 
élèves de montrer 
l’établissement sous 
un œil différent et 
d’aborder des 
thèmes divers en 
toute liberté. 
Forts d’un 
enthousiasme 
admirable et d’une 
grande curiosité 
intellectuelle, ils ont 
réalisé ce 1er 
numéro du « P’tit 
Bayard », aux 
articles riches et 
variés, qu’ils vous 
offrent à présent. 
Leur travail mérite 
amplement d’être 
félicité ! 
Je vous souhaite de 
passer un agréable 
moment de lecture. 
 
 

 
 
 
 

 Didier TISSOT, 
directeur de Bayard 
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LE CVC CRÉE LE P’TIT BAYARD ! MAIS EN FAITC’EST QUOI LE CVC ? 

C’est 
avec 

une très 
grande 

fierté 
que nous vous 
présentons le « P’tit 
Bayard ». Il paraîtra 
tous les deux mois et 
sera l’occasion pour 
vous, lecteurs, de 
découvrir notre collège 
sous un autre angle. 
Nous, membres élus au 
Conseil de Vie 
Collégienne, avons 
décidé de vous 
proposer ce média, et 
nous avons estimé que 
le format numérique 
était le meilleur (on est 
au 21ème siècle !). Vous 
y retrouverez vos 
rubriques préférées, 
les actus de Bayard, des 
interviews, une partie 
historique, des 
créations d’élèves, une 
rubrique culturelle et 
pleins d’autres choses. 
Quoi qu’il en soit, nous 
sommes heureux de 
vous compter parmi 
nos lecteurs. Faisons de 
Bayard un endroit où 
l’on se sent bien, on y 
passe du temps ici 
quand même ! 

Le saviez-vous ? Le CVC de 
Bayard (Conseil de Vie 
Collégienne) a été élu cette 
année. Nous profitons de 
cet article pour vous 
remercier d’avoir 
massivement participé à 
cette élection et de nous 
avoir confié ce poste ô 
combien important de 
« délégué CVC ». Le CVC, ce 
sont 8 collégiens de tous 
niveaux confondus qui 
réfléchissent ensemble à 
améliorer les conditions de 
vie et de travail au collège. 
Nous sommes chargés de 
proposer et porter des 
projets qui contribueront à 
faire de Bayard un lieu de vie 
agréable ! Vous avez des 
idées à nous proposer, 
n’hésitez pas à nous les 
faire savoir (sur votre 
espace école directe, 
comme pour envoyer un 
message aux profs, 
choisissez « CVC »). En plus 
de l’affichage dans la cour 
de récréation, la parution du 
P’tit Bayard sera aussi pour 
nous l’occasion de vous tenir 
informés de l’avancée de 
nos projets. D’ici là, 
bayardiens, bayardiennes, 
bonne lecture à tous !  
 
L’équipe de rédaction : Samuel, 

Quentin, Maé, Kiara, Fantin, 
Juliette, Marie et Louise 

LEQUEL DE 
CES LOGOS 
TROUVEZ-
VOUS LE PLUS 
JOLI ? Votez 
1,2,3,4 ou 5 
sur école 
directe en 
répondant au 
sondage CVC ! 
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LA VIE À BAYARD 
On pense tout connaître à Bayard, le moindre couloir, les profs, les horaires des sonneries à la seconde près. Mais imaginez 
bien que Bayard réserve toujours des surprises. Beaucoup d’activités, de clubs, de lieux méconnus. C’est le but de cette 
rubrique que de vous les faire connaître.  

Le Club nature 

Vous connaissez sans doute l’existence de ce club, animé par madame Mayoussier, professeure de SVT,  
mais savez-vous ce qu’on y dit, ce qu’on y fait ?  
 
-Bonjour madame Mayoussier, depuis quand le club nature existe-t-il à Bayard ?  
 
-C’est la troisième année du club nature, l’année dernière il n’y en a pas eu à cause de la Covid… 
 
-Combien d’élèves y participent cette année ? 
 
                                            - Cette année il y a 11 élèves, avec moi cela fait 12. Une année nous avons été jusqu’à 16 ! 
 
                                            -Depuis le début de l’année quels sont les projets que vous avez déjà réalisés ? Et les projets en cours ? 
 
                                            -Nous avons construit un hôtel à insectes et un aquarium (qu’il nous faut entretenir). Nous sommes en 
                                             train de réaliser un bac à compost, des cannes à pêche en bambou, un nichoir ! Et nous souhaitons      
                                            mettre des fleurs dans la cour. 
  
                                           -Nous, membres du CVC, avons des projets cette année qui s’intègrent complètement  
                                           dans le thème du développement durable, pensez-vous qu’il serait possible de  
                                          travailler ensemble ? 
 
-OUI !!! 
 
-Nous avions notamment l’idée d’organiser une « clean walk » (collecte, ramassage de déchets sauvages)  
aux abords de Bayard, avec les collégiens volontaires. Qu’en pensez-vous ? Et les membres du club-nature  
pourraient-ils y être associés ? 
 
-C’est une très bonne action de sensibilisation à la lutte contre la pollution des rues. Je pense que c’est très  
intéressant de mener ces actions avec les jeunes pour améliorer leur environnement !Alors OUI, associons-nous ! 
 
-Alors nous avons hâte de participer à cet évènement avec vous ! D’ici là, vive la nature, et vive le club nature ! 
 
-Vive le CVC ! 
 
 

Les élèves de Madame Dreyfus se lancent un 
défi ! 
 
Concours de lecture à voix haute  
Cette année, les élèves de Mme Dreyfus se sont 
lancés un défi : participer au grand concours de 
lecture à voix haute organisé par l’émission de télé 
« La grande librairie » sur France 5. Ce sont quatre 
classes (les 6B, 6V, 3C et 3V) qui participent à ce 
concours. Les élèves devront lire à voix haute devant 
leurs camarades un texte pendant une durée de 
1min30 à 2min. Un jury (composé d’adultes du 
collège) et les élèves de chaque classe devront se 
prononcer pour désigner la lecture qui leur a semblé 
la plus convaincante. La vidéo de lecture sera 
ensuite envoyée à « La grande librairie » qui choisira 
ou non des élèves pour participer à l’émission ! 
Entendra-t-on parler de Bayard à la télé ? Nos 
camarades deviendront-ils de vraies stars ? On 
l’espère tous ! Affaire à suivre !  
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Un jour, j’ai découvert Bayard 
 
Nous avons tous un jour découvert Bayard. Pour certains, cela remonte à 
longtemps quand ils avaient 3 ans, à l’entrée en petite section. Pour 
d’autres, c’est l’arrivée en sixième. Certains sont arrivés plus tard, et même 
en cours d’année. Vous souvenez-vous de ce que vous avez ressenti quand 
vous avez débarqué à Bayard ? Comment l’avez-vous vécu ? Ce qui est sûr, 
c’est que nous l’avons tous vécu différemment ! Alors voici quelques 
réactions d’élèves et adultes du collège qui nous racontent leur arrivée. 
 
 

UN JOUR J’AI DÉCOUVERT BAYARD 

Interview de madame 
Feutcheu (prof de maths) 
 
-Bonjour Madame Feutcheu, 
vous êtes arrivée à Bayard 
cette année mais, depuis 
combien de temps 
enseignez-vous ? 
 
-Depuis environ 3 ans 
 
-Que pensez-vous de la 
manière dont les maths sont 
enseignées en sixième ? 
 
-À Bayard l’enseignement 
mathématique en 6ème est fait 
de manière collégiale. On 
réfléchit et on mène des 
projets ensemble. 
 
-Où avez-vous déjà 
enseigné ? 
 
-J’ai enseigné à l’Externat 
Notre-Dame. 
 
-Et pour quels niveaux ? 
 
-J’ai enseigné en 6ème, 5ème, 
3ème, 1ère et Terminale.  
 
-Alors comment vous sentez-
vous Bayard ? 
 
Je voulais vous dire que je 
suis très contente d’être dans 
l’établissement Bayard et j’ai 
eu un très bon accueil ! 
 

Q.G. et S.L 

Interview de Mohammed Camara 
qui travaille à la cantine. 
 
-Bonjour Monsieur, vous êtes arrivé à 
Bayard cette année, et vous travaillez 
à la cantine. À quelle date avez-vous 
commencé à travailler ici ? 
 
-J’ai commencé le 3 novembre 2021 
 
-Comment se sont passés vos 
premiers jours à la cantine ?  
 
-Le premier jour a été un peu difficile 
mais ça s’est vite arrangé, le temps de 
prendre mes repères. 
 
-Comment trouvez-vous les élèves de 
Bayard ?  
 
-Pénibles ! Surtout Fantin en 4V (rires). 
Non plus sérieusement je trouve les 
élèves respectueux. Il y a une bonne 
ambiance ici, vraiment. 
 
-Alors pouvez-vous dire que ça vous 
plaît de travailler ici ? 
 
-Oui, c’est super bien. J’aime 
beaucoup travailler à Bayard, l’équipe 
est magnifique. 
 
-Merci Mohammed d’avoir pris le 
temps de répondre à nos questions. Et 
à très bientôt à la cantine ! 
 

F.S. et J.W. 

Interview de Maude (de la vie scolaire) 
 
-Bonjour Maude, notre première question sera très 
simple, est-ce que l’on peut vous tutoyer comme les 
autres surveillants ? 
 
-Oui 
 
-Super ! Alors peux-tu te présenter en quelques mots 
car tu viens d’arriver et que nous ne te connaissons 
pas bien ?  
 
-C’est mon premier poste en tant qu’Educatrice de Vie 
Scolaire. 
 
-Comment se passe ton arrivée ? Et aussi, tu nous 
trouves comment, les élèves de Bayard ? 
 
-Mon arrivée se passe très bien. Bayard, c’est très 
sympa ! Les élèves sont rigolos. J’aime beaucoup 
travailler avec des enfants et des collégiens. 
 
-Merci ! 
 

F.S. et J.W. 
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Vue d’aujourd’hui      Vue d’avant 

Reconnaitrez-vous ces photos d’époque et saurez-vous les situer ? 

HISTOIRE 

Le saviez-vous ?  
La rue Bayard porte le nom du chevalier Bayard surnommé le chevalier Sans peur et sans reproche. Selon l'historien Claude Muller, le 
chevalier Bayard habita le secteur de cette rue à l'époque. Oui ici même !!! La rue Bayard a été ouverte en 1791. Et durant la période 
révolutionnaire, la rue se dénomma rue de la Révolution.  

 

Et notre école, elle était comment avant? (Source : site de l’institution Bayard) 

L'histoire commence avec Madame Savoye de Rollin qui fonde en janvier 1834 la Société de l’œuvre des Dames de la Providence qui a 
pour but l’instruction et l’éducation des filles de familles pauvres de la ville de Grenoble. L’école ouvre donc ses portes le 3 avril 1834. 

Les religieuses ouvrent une école privée à côté de cette école publique qu’elles 
tiennent pour les Dames de la Providence. Bientôt, ces deux écoles seront 
confondues. En 1891 est créé le passage au 13 bis de la rue Bayard. Petit à petit, 
l’habitude sera prise d’appeler l’école, institution de jeunes filles Rue Bayard, puis tout 
simplement, Institution Bayard. L’Etat oblige les religieuses à quitter l’école. De 1902 
à 1917, la directrice se nomme Mademoiselle Dourron (1902 -1917). De 1917 à 1941, 
l’école dirigée par Madame Laurent va continuer sa croissance. A cette époque, l’école 
faisait fonction d’école normale : on y préparait le Brevet Élémentaire, mais aussi le 
Brevet Supérieur, titres de capacité à enseigner. En 1941, Madame Laurent meurt à 
l’âge de 80 ans après avoir dirigé l’école jusqu’au bout. Après 1941, l’école est dirigée 
par Sœur Thérèse Marguerite Ménard, puis, à partir de 1952, par Sœur Raphaël 
Moly. Les Sœurs vont alors entreprendre de très grands travaux pour rendre l’école 

plus fonctionnelle et agréable : l’entrée est élargie, les bâtiments sont surélevés d’un étage (1961). 

 En 1964 est créé le réfectoire actuel (Place du Temple). 
Durant toutes ces années, l’école vit et se développe sous la direction 
des religieuses de la Providence. L’Institution Bayard devient mixte en 
1971. En 1981, M. Pascal BOUCHERLE est nommé Directeur du Collège, 
Sœur Raphaël se retire et laisse la Direction de l’école à Mme Jallifier-
Talmat en 1986. Puis en 1990, Mme Lebedel lui succède. 
En 1994,c’est un adieu aux Sœurs. Après tant d’années de présence, 
celles-ci se retirent et transmettent la tutelle au diocèse. 
Enfin, entre 1992 et 2011, c’est M. Bruno Grillet qui dirige l’école 
primaire. Mme Brigitte Fiard lui a succédé depuis. 
Pour le collège, M. Alain PINON remplace M. Pascal Boucherle en 2001. 
En 2010, M. Didier TISSOT lui succède.                                       M.R                                         
.                                                                    
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MUSIQUE :  
 
Adèle : Son nouvel album est très mélancolique. Sa voix 
puissante nous fait vibrer dès les premiers accords. 
A écouter rapidement :)  
Angèle : Son nouvel album est juste GÉNIAL ! Ses titres 
sont extras et entraînants ! Il y a également des feats 
comme sur "démons" avec Damso !  

McFly et Carlito : Leur album est très 
drôle, et pas très long, malgré les 
nombreux titres. Ils sont sortis de 
leurs habitudes pour nous faire rire en 
musique ! 
A sortir :  
Stromae : Son nouvel album, très 
attendu sortira en mars 2022. 
Pratiquement 9 ans après son dernier 
album ! En attendant on peut écouter 
ses EPs : Santé et Enfer.  

 
                                                                                                            M.G. 

 

CULTURE 

Une rubrique qui donne des idées : lectures, films, séries, jeux et plein d’autres choses 😊  

 Les Tuches 4  
Après sa démission Jeff Tuche et toute sa 
famille reviennent à Bouzolles. Les fêtes 
de fin d’année approchant, Cathy 
demande un unique cadeau : inviter sa 
sœur Maguy, et son mari Jean-Yves, avec 
qui Jeff est fâché depuis 10 ans, pour 
renouer des liens. Tout aurait pu très 
bien se passer. Mais Jeff et Jean-Yves vont 
une nouvelle fois trouver un sujet de 
discorde : NOËL. Cette embrouille 
familiale va bientôt prendre une ampleur 
démesurée.  
                                                    L.S--J 

LIVRES :  
  
Pour les sixièmes et les cinquièmes :  
Aurélie Laflamme : Adolescente de 14 ans, Aurélie raconte sa vie à travers son journal. 
On s'attache rapidement à son côté gaffeur qui rend l'histoire amusante. 
Pour les 4e et les 3e  
Phobos : Léonore a 18ans lorsqu'elle embarque dans une fusée direction Mars. Avec 
elle, 5 filles et de l'autre côté du mur 6 garçons. Ils ont 6 minutes par semaine pour 
apprendre à se connaître. Dans 6 mois, le vaisseau atterrira. Dans 6 mois, elle 
s'endormira au côté de l’un d'entre eux. 
Pour les sixièmes, cinquièmes, quatrièmes et 
troisièmes :  

How to stop time : Fuir l'amour à tout prix, pour rester en vie.   
Les apparences sont parfois trompeuses, Tom en est la preuve. On lui donne la quarantaine, 
mais en vérité, il a 400 ans bien tassés. En effet, il est atteint d'une maladie très rare : 
l'agenerie. Les personnes atteintes de cette maladie qui apparaît à l'adolescence, vieillissent 
beaucoup plus lentement que la moyenne. Mais comment faire pour vivre normalement ? Et 
comment faire pour préserver son secret ?  
A lire de toute urgence !                                                                                           M.G. 
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  ON A DU TALENT À BAYARD ! 
Vous les croisez tous les jours mais ignorez peut-être leur(s) talent(s). Voyez comme nous, bayardiens, bayardiennes, nous 
avons du talent ! Ici vous découvrirez des productions d’élèves, textes, dessins, interviews, etc. Vous avez envie d’apparaître 
dans le prochain numéro, alors faîtes nous parvenir votre production par école directe             CVC. 

Noha élève de 6ème 

-Bonjour Noha, nous avons appris que tu étais un champion de 
golf. Comment fais-tu pour gérer tes entraînements et le collège? 

 
-Mes entraînements ne sont jamais pendant mes cours. Par contre, 
lorsque je suis en compétition, je ne suis pas là le vendredi toute la 
journée mais je m’arrange pour les cours. 

 
-Où fais-tu tes entraînements? 

 
-Je fais mes entraînements à Saint 
Quentin sur Isère (le club Charmeil). 

 
-Quelle est ta matière préférée? 

 
-Ma matière préférée c'est le 
sport. 😊 

 
-Veux-tu devenir un grand champion de golf plus tard? Sachant 
que tu as déjà été sacré champion de France U12, ce qui est 
remarquable. 

 
-Oui je veux jouer au PGA Tour. 

-Ok super merci de m'avoir répondu à nos questions et bonne 
chance pour les compétitions! Un jour on pourra dire, « il était 
dans notre collège ». 😊 

S.L. 

Romane élève de 6ème 
 
- Bonjour Romane, nous avons entendu dire que tu étais 
très douée dans ta discipline sportive, mais quel sport 
pratiques-tu ? 
 
-Je pratique le ski. 
 
-Quel est ton niveau dans ce domaine ?  
 
-Je suis flèche de vermeille et chamois d’argent ! 
 
-Waouh et depuis 
quel âge 
pratiques-tu ce 
sport ? 
 
-Depuis mes un an 
et demi !!! 
 
-Et bien tu n’as pas perdu de temps 😊. Comment 
parviens-tu à gérer l’école et le sport ? 
 
-C’est vrai qu’il faut une bonne organisation. 
 
-Comment se passe un entraînement ? 
 
-On fait toujours la même piste donc c’est assez répétitif, 
mais c’est quand même très agréable de se voir progresser. 
Aussi, il ne faut rater aucun entraînement donc il faut avoir 
de l’énergie ! 
 
-Tu n’en manques pas visiblement ! Merci Romane ! 
 

Q.G. 

Nous ignorons quel 
artiste a réalisé ce 
tableau, ce que nous 
savons c’est que c’est 
quelqu’un de Bayard ! 
Si ce dernier le désire 
qu’il se manifeste 
auprès de nous !!! 
Bravo. Quel 
talent 😊 
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Merci d’avoir pris le temps de nous lire !  

L’équipe de rédaction, membres élus au CVC. 
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